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¿Cómo desconcentrar a las auditoras? Mazars
apuesta por importar la auditoría conjunta
Según los socios de la auditora francesa, tener dos auditores suma competencia a una industria donde hoy reinan sólo
cuatro firmas.

En un mercado altamente concentrado, la solución para fomentar la competencia en la industria de

las auditoras podría estar en el joint audit, o auditoría conjunta, que ha convertido a Francia en un

caso de estudio de desconcentración en esta industria.
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Según comentan Damien de la Panouse (DP) y Rubén López (RL), socios

en Chile de la auditora Mazars, que busca hacerle frente a las Big Four

–las “cuatro grandes” auditoras internacionales: EY, PwC, KPMG y

Deloitte–, este es un caso que deberían analizar las autoridades

financieras locales.

-¿Hay espacio para firmas fuera de las Big Four en Chile?

-DP: Hay mucho espacio en la medida en que eres capaz de brindar un

servicio de buena calidad. La idea es mantener el ritmo de crecimiento,

o acelerarlo.

- ¿Qué esfuerzos se han hecho para desconcentrar la industria?

- RL: Después de la crisis subprime, la Comunidad Europea empezó a

ver cómo se podía incorporar más players al mercado. Están

preocupados por esta concentración. Ahí partió la reforma del mercado

de auditores en Europa, que terminó por implementarse en 2016.

DP: Es muy pronto para ver los resultados, pero en Europa se ha visto que hay muchas más

licitaciones, lo que es el primer paso. Lo que nos llama la atención es que en Francia el mercado es

atípico. Es mucho menos concentrado que otros países.

-¿Por qué?

-DP: Uno podría pensar qué hace que en Francia tengamos un perfil del negocio distinto que en

Inglaterra, Italia o Chile. Diría que hay una cosa que es muy distinta: decidieron que todas las

empresas grandes tienen que tener dos auditores. Se llama joint audit y se implementó en 1966. Es

la única cosa diferente entre Francia y los países vecinos.

-RL: En el mercado de auditoría en Francia el 55% de la participación de mercado está fuera del

Big Four. ¿Y en Chile cuánto? Un dígito, probablemente. Todos los mercados son medio parecidos,

pero ¿cuál es la diferencia? El joint audit. Sin duda que ese es un tremendo referente. Somos

partidarios de que se estudie. Es algo que probablemente debería exigirse a las compañías del

IPSA, que son las que tienen más interés público, y empresas como las AFP, la banca y las

compañías de seguros. Se podría partir en ese ámbito.

-¿Se lo han comentado a las autoridades chilenas?
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-Lo tenemos considerado, planeamos juntarnos con los reguladores y este es un tema que vamos a

levantar. No me caben dudas de que la Comisión para el Mercado Financiero (CMF) o la

Superintendencia de Bancos (SBIF) son entidades que están siempre mirando lo que se está

haciendo en los mercados más evolucionados. Sin duda lo tenemos en carpeta.


